

LA VOZ

DIARIO SEMANAL DE INFORMACIÓN



EL GOBERNADOR DE SEVILLA Y DIRECTOR DE LA EXPOSICIÓN IBERO-AMERICANA, DON JOSÉ CRUZ CONDE; ACOMPAÑADO DEL GOBERNADOR DE GRANADA, SEÑOR GONZÁLEZ LONGORIA; ALCALDE SEÑOR SÁNCHEZ-PUERTA, PRESIDENTE DEL CENTRO ARTÍSTICO, SEÑOR SANTACRUZ, Y OTRAS PERSONALIDADES, DESPUÉS DE LA BRILLANTE CONFERENCIA PRONUNCIADA EN EL TEATRO REGIO ACERCA DE LA EXPOSICIÓN Y QUE HA CONSTITUIDO LA ACTUALIDAD MÁS INTERESANTE DE LA VIDA GRANADINA.—DESPUÉS DEL BANQUETE OFRECIDO AL SEÑOR CRUZ CONDE EN EL ALHAMBRA PALACE POR EL PRESIDENTE DEL CENTRO ARTÍSTICO, DON JUAN SANTACRUZ,

Beban siempre

Fino "LA RIVA"

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14 **BANQUEROS** TELEFONO. N.º 34.-CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

GRAN TEATRO

Ideal Cinema

Teléfono 6-2-0

Funciones para hoy miércoles 21 de Noviembre de 1928

A las seis y media de la tarde y a las diez de la noche.—Magnífico programa de Cinematógrafo.—Estreno de las 1.ª y 2.ª partes de la 3.ª jornada de la interesante serie, La tragedia del correo de Lyon.—Magnífico estreno de la bella comedia en seis partes, De telefonista a millonaria Marca «Firts National Picture». Principales intérpretes: la bellísima actriz Colleen Moore y el simpático actor Jack Muihall.

Precios para cada función: Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0.40; Paraíso, 0.20. En sección de la tarde habrá medias entradas para niños menores de diez años a 0.10.

Mañana jueves, gran estreno Paramount.

Pronto, en esta semana, sensacional estreno de la formidable película El gran combate, por Gary Cooper y Colleen Moore.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA
Teléfono, 7-4-1.

Funciones para hoy miércoles 21 de Noviembre.

A las seis y media tarde y diez noche.—La super-producción Metro en dos jornadas y ocho partes, titulada Entre naranjos, según la famosa novela del inmortal Blasco Ibáñez. Protagonista la bella estrella de la pantalla Greta Garbo.—Butaca, 1 peseta; Gradass, 20 céntimos.

Mañana debut de la gran Compañía de Comedias de la eminente primera actriz española María Gamez. 5 únicas funciones, 5.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 21 de Noviembre.

En venticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre . . . 24.50
a la sombra . . . 20.80
mínima . . . 6.40
media . . . 13.60
Oscilación . . . 14.40
Agua de lluvia en milímetros . . . 0.00
Agua evaporada en milímetros . . . 4.00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a7. . . 755.30
Temperatura a la sombra . . . 7.00
de termómetro hmd.ª . . . 6.20
Tensión del vapor . . . 6.60
Humedad relativa . . . 88.00
Estado del cielo . . . Nuboso.
Dirección del viento . . . N. E.
Fuerzas . . . Ventolina
Recorrido en 24 horas . . . 143.00

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo

Reyes Católicos, sin número

Teléfono 7-1-6 CÓRDOBA

Relojes a plazos

A largo crédito. Extenso surtido de relojes de pared, enorme variedad de pulseras y de bolsillos. Desde 8 pesetas al mes, relojes de oro de ley. La casa más económica de España. Ventas a provincias.

RELOJERIA ROYAL. Alfonso XIII. 36

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Arrendamiento.—Se hace desde el día de la casa calle Cardenal González 116, con cinco higiénicas habitaciones, azotea e instalaciones de agua y luz.—Razón 122 de la misma calle.

Compras y ventas

Bambú, el mejor papel de fumar, en bloks, estuches y libritos. Marcas Alegría, Espuma, El Día y otras. Pajas para tomar helados y refrescos, servilletas para Cafés y Bares. Paños de manila, estrasa y paja. Precios y muestras Pozo, Reloj. 1. Teléfono 100.

Chopos. Se venden estacas de las variedades maderable y pasta de papel a 20 pesetas el millar.—Razón administración del señor Duque de Alba, Saravias 5, Córdoba.

Miguel Hidalgo Solís.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas, Carretera del Brillante, local de La Constancia.

Se vende una bomba centrífuga, marca Inglesa, para un caudal de ochenta metros cúbicos por hora. Para tratar Avenida de Canalejas, 11.

Bar Expres.—Duque Hornachuelos, 14. Especialidad en café expres a 0.30, vinos refrescos y licores.

Se venden estantes para oficina o establecimiento y salón caoba y muchos muebles.—Razón Céspedes 8.

En la calle Maese Luis número 26, se sirve a domicilio leche de vaca holandesa por la mañana y tarde, por cuenta del ganadero.

Se venden plantones eucaliptus, en macetas de lata, de 1 a 2 metros. Enrique Núñez, Nuestra Sra. de Valme, 42. Dos Hermanas (Sevilla)

En Cerro Muriano.—Vendo Chalet llave en mano suntuosísimo, terminado sin estrenar, precio del costo por traslado de residencia.—Razón Enrique Redel 11 y 13 (antes Alamos). En la misma se arrienda un piso hermoso y se coloca dinero a la hipoteca.

Se vende automóvil Chevrolet a toda prueba.—Para verlo Cardenal Herrera 22.

Ladrillos.—Se venden buena calidad tamaño 14,28,4 a precios convenientes en Almodovar del Río. También se vende un carro con sus arreos, tres mulos y un carrillo de mano.—Para tratar Paseo de la Victoria 28, en Córdoba.

Traspasos

Se traspasa local con estantería, mostrador y enseres ultramarinos; sitio céntrico. Tiene vivienda, Razón Joaquín Costa. 18.

Pérdidas

Pérdida. En la Huerta de la Capilla han aparecido dos perros podencos el día 19. Se le entregarán a quien acredite ser su dueño.

Varios

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperios Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Licencias de caza y uso de armas, certificaciones, catastro, ayuntamiento, diputación, Hacienda, penales, últimas voluntades y asuntos oficiales y particulares. Se gestionan con rapidez y economía. La Actividad, Candelaria, 8.

Se ofrece modista y de ropa blanca. Especieros 51.

Informaciones de la mañana

De la estancia del señor Cruz Conde en Granada

Los granadinos agasajan a nuestro ilustre paisano.--El Alcalde dice que "Don José Cruz Conde es un granadino más".

El vino de honor en el Centro Artístico

A las tres y media de la tarde del lunes fué en la hermosa finca «Los Mártires», en la Alhambra (cedida galantemente por su dueño Mr. Huberto Maermann), la fiesta y vino de honor que en homenaje de don José Cruz Conde le ofrendaba el Centro Artístico.

En aquellos amenos jardines, en aquel hermoso paraje, tuvo lugar el acto.

La explanada principal de entrada a los jardines estaba adornada con colgaduras y banderas de los países americanos, hijos de España, y con tapices del Centro Artístico.

El señor Cruz Conde, acompañado del gobernador civil y alcalde, así como otras autoridades, llegó minutos después de las tres y media.

Almuerzo de las autoridades

A medio día fué obsequiado el señor Cruz Conde por las autoridades granadinas con un almuerzo en «El Ultimo», donde reinó una franca y cordialísima amistad.

A la fiesta asistieron, a más de numerosos socios del Centro Artístico con su presidente señor Santacruz, el gobernador civil, el alcalde, el primer teniente de alcalde señor Rodríguez Acosta Lillo, el presidente de la Cámara de Comercio señor Leyva Narváez, por la Diputación el señor Jiménez de la Serna, el presidente del Casino señor Valenzuela, delegado gubernativo señor Soria, presidente del Circulo Comercial señor Anguita, el director de la Escuela de Artes y Oficios señor Garnelo, delegado de Hacienda señor Fagoaga, jefe de E. M. señor Rodríguez, señores Castilla, Gallego, Seco de Lucena, Bernedo, Moreno, Gómez Giménez, Martín Flores, Martín Campos, Bueso, Lachica Damas, Olóriz, Velasco (don Alfredo), etc., etc.

El cuadro de danzas gitanas de «La Gazpacha», interpretó las más clásicas danzas y se cantaron granadinas, siendo ovacionadas las bellas gitanas.

Mariano Morcillo también actuó y fué muy aplaudido.

Sirvióse una típica merienda, regada con vino Cruz Conde y otros vinos y licores.

La fiesta transcurrió amenísima y terminó al anocheer, saliendo los invitados satisfechísimos del acto.

Se hicieron diversas fotografías para las revistas ilustradas.

El banquete de la Cámara de Comercio

El lunes, a las nueve y media de la noche, en el Alhambra Palace, fué el banquete que al señor Cruz Conde ofreció la Cámara de Comercio.

Una presidencia la ocupó el homenajeador, sentándose a su derecha el alcalde de Granada, y a su izquierda el delegado de Hacienda señor Fagoaga.

La otra presidencia la ocupó don Juan Leyva Narváez, teniendo a su derecha al gobernador civil señor González Longoria, y a su izquierda a don Alfredo Velasco.

Los demás comensales eran los señores Dalmases, Jimenez Panza, Olmedo (don Miguel), Castilla (don Virgilio), Vallejo (don Eugenio), López Mezquita (don Cristóbal), Amigo, Leyva Alhama (don Juan), Martínez Herrera, Rosales Vallecillos, Moreno L. de Tejada, Ramirez de Oreste, Lardelli (don Santiago), Camacho (don Fermín), Caravaca, Morales (don Francisco), don Juan Cruz Conde, Alvarez de Cienfuegos (don José) y representantes de los diarios locales.

Sirvióse espléndido menú. A la hora de los brindis el señor Leyva Narváez ofreció el agasajo por la Cámara de Comercio.

Alabó la conferencia del señor Cruz Con-

de y dijo que interpretó de manera magistral nuestros deseos sobre el mañana deseado para Granada.

Alabó al Centro Artístico por haber traído al señor Cruz Conde.

Cede la palabra al señor Camacho (don Fermín), secretario de la Cámara de Comercio, quien disertó elocuentemente sobre el acto del domingo. Lo que allí dijo el señor Cruz Conde parecía lo había oído en la Prensa local, en los comentarios de nuestro público.

Cuando nos hablaba de nuestros deberes, el aplauso era aún más insistente; no lo olvidemos.

Dice que Granada se hará cargo de esa sala destinada en la Exposición de Sevilla a conmemorar la entrevista en Santafé de Colón con la Reina Isabel, y la decorará llevando trofeos gloriosos. El Centro Artístico debe ser quien dé a estos actos sabor y espíritu.

El señor Cruz Conde

El señor Cruz Conde manifestó estar emocionado en verdad.

Habló del significado del derecho y del deber, para afirmar que Granada tiene deberes que cumplir.

Se dirige al alcalde, y le dice que ya tiene la fortuna de serlo de una ciudad de tan gloriosa historia; es necesario ponerla en las debidas condiciones. Vivimos en un Granada del pasado y hay que crear la del presente.

Hace otras consideraciones sobre la aportación de Granada a la Exposición, y escucha una ovación cariñosa.

Hablaron después el gobernador civil, Santacruz y el alcalde, diciendo el primero que se hacía copartícipe de las aspiraciones de Granada; el segundo que el Centro Artístico se considera honradísimo con que se le confie misión de tal importancia, y el tercero que Granada y su Ayuntamiento cumplirán con su deber, y que hacer una ciudad grande ha de ser obra de todos.

Terminó el alcalde diciendo que aquí se considera al señor Cruz Conde como un granadino más.

El café se sirvió en el hall del hotel.

Astracanes, gamuzas, telas para batas y vestidos en EL METRO y sus Sucursales gran surtido y a precios increíbles.

Cuartos de baño

Completo, pesetas 365

José González

Gran Capitán número 19

Información telegráfica y telefónica

Continúan los agasajos en honor de las personalidades francesas que vinieron a la inauguración de la Casa de Velázquez

Se han nombrado nuevos presidente y secretario de la sección de Presupuestos de la Asamblea

De Madrid

Han quedado montados los puestos fiscales que han de fijar los derechos aduaneros en Tánger

La erección de una estatua al libertador de Cuba

«La Nación» publica esta noche un artículo aclarando los conceptos del jefe del Gobierno expuestos en «El Noticiero del Lunes», sobre la conveniencia de erigir una estatua al libertador de Cuba, Martí. Manifiesta «La Nación» que el marqués de Estella no es contrario a que se erija tal monumento, sino que censura que surja la idea cuando se ha expuesto el pensamiento de levantar una estatua al general Machado, pues suponen maniobras para poner enfrente dos tendencias.

Se reúne la comisión de presupuestos

Esta tarde se ha reunido la Comisión de Presupuestos de la Asamblea, bajo la presidencia del señor Yanguas.

Se dió posesión a don Arturo Forcas, director general de Tesorería de Hacienda, y secretario de dicha sección, al segundo secretario de la Asamblea señor Guerra.

La sección distribuyó entre los vocales las distintas ponencias.

Las demás vacantes que existen también se proveerán en breve.

Hablando el señor Yanguas con los periodistas les manifestó que probablemente el jueves de la próxima semana se reunirá la sección de Leyes Constituyentes.

Los derechos aduaneros en Tánger

Esta tarde se ha facilitado una nota oficial en la que se dice que el día 26, a las cinco de la mañana, con arreglo a las cláusulas aduaneras acordadas últimamente, quedarán montados los puestos fiscales encargados de redactar las estadísticas para la fijación de los derechos aduaneros en la zona de Tánger.

Añade que el día 19 el director de Hacienda inspeccionará dichos puestos para comprobar su perfecto funcionamiento.

También declara que por la otra parte también se han extremado las facilidades y toda clase de funcionamiento.

La Junta de Aranceles

Esta tarde se reunió nuevamente la Junta de Aranceles, estudiando la partida referente a los velos.

Una conferencia

Esta tarde a última hora conferenciaron extensamente el jefe del Gobierno y el ministro de Instrucción.

Circular a los assembleístas

El señor Yanguas ha dirigido una circular a los assembleístas hablando de la copiosa información recibida acerca de los presupuestos y rogando que se haga por escrito.

Anuncia que en breve quedará cerrado el plazo, a fin de que todo esté preparado para los plenos del próximo mes de Diciembre.

Después de la inauguración de la Casa de Velázquez

Hoy se celebran nuevos agasajos en honor de los representantes extranjeros.

El «Heraldo de Madrid» de esta noche habla de la inauguración de la Casa de Velázquez, y se felicita de ello, ya que contribuye en gran manera a fomentar las relaciones entre ambos países.

En el palacio de Liria el duque de Alba dió esta tarde su anunciado te en honor de los delegados franceses.

Al acto concurrieron el marqués de Estella y los ministros, el embajador de Francia, el señor Quiñones de León, alto per-

sonal de la embajada y muchos diplomáticos.

El día 21, a las nueve de la noche, en el salón de actos del ministerio de Marina, se ofrecerá por el señor García Reyes otro agasajo al ministro de Marina de Francia y al mariscal Petain.

Mañana por la noche, en la embajada de Francia, tendrá lugar una fiesta en honor de los visitantes franceses, que han venido a la inauguración de la Casa de Velázquez.

De Provincias

Se conocen más detalles del accidente ferroviario de Almagro

BARCELONA

La declaración de un profesor

Barcelona 20. — Comunican de Tarragona que están siendo muy comentadas las declaraciones del profesor señor López Reina, que ha manifestado que existe una escuela clausurada desde el año 1923, por hallarse en estado ruinoso.

La escuela lleva cuatro años sin funcionar y durante todo ese tiempo no han de-

do de percibir sus haberes el director ni los auxiliares, ni tampoco el propietario del edificio.

Salida de buques

Barcelona 20. — A las diez de la mañana marcharon a Cartagena los buques de la escuadra que se encontraban surtos en este puerto.

Durante la salida de los buques realizaron evoluciones varios aviones.

El meritorio que tenía un tío en la Habana

Barcelona 20.-Se ha confirmado la noticia del meritorio de unas oficinas que ha heredado dos millones de pesos de un tío suyo que ha fallecido en la Habana.

Se trata de un joven que se apellida Rufat, y que hasta hace un año dejó de pertenecer al Banco de Roma.

OVIEDO

Una dimisión

Oviedo 20.-El presidente de la Diputación ha dimitido su cargo, desconociéndose las causas que lo han motivado.

BILBAO

Le cae encima un bloque enorme

Bilbao 20.-Cuando trabajaba en la fábrica «La Vasconia» le cayó en el vientre al obrero Antonio Andregó un bloque de diez toneladas.

El desventurado se encuentra gravísimo, temiéndose que fallezca.

CIUDAD REAL

Detalles del accidente ferroviario

Ciudad Real 20.—Se tienen más noticias del accidente ferroviario registrado en Almagro.

El tren minero descarriló por haberse derrumbado parte de la vía en el kilómetro 505.

Gracias a la serenidad del maquinista, no hubo que lamentar más desgracias que las del empleado Federico Peruguet y la de Isidro Díaz, que resultaron con heridas de alguna consideración.

Un descarrilo

Ciudad Real 20.-Entre las estaciones de Manzanares y Daimiel descarriló esta tarde el tren de vías y obras, no ocurriendo desgracias personales.

CADIZ

Petición al ministro de Marina

Cádiz 20.—El alcalde se ha dirigido al ministro de Marina, rogándole que cuando salgan de Cartagena a El Ferrol, se detengan en este puerto los buques de la escuadra.

HUELVA

El inspector del Timbre de esta Delegación de Hacienda, intenta suicidarse

Huelva 20.—Esta tarde intentó poner fin a su vida disparándose un tiro en la cabeza, el inspector del Timbre de esta Delegación de Hacienda don Juan José Callejo Díaz, de 42 años de edad y de estado soltero.

El señor Callejo, que se hospeda en la fonda La Granadina, se pasó el día de ayer escribiendo infinidad de cartas.

Esta mañana, la criada, Isidora López, fué, como de diario, a hacer la limpieza de su habitación, manifestándole dejara de hacerla hasta que él le avisara.

A las doce, y en vista de que el señor Callejo no abandonaba la habitación, la sir-

vienta penetró en el cuarto, viendo con horror que sobre la cama y manando abundante sangre por la sien derecha, se hallaba el señor Callejo Díaz; a los gritos de Isidora, acudieron el dueño de la fonda, el que avisó al doctor don Manuel Plata y al sacerdote don Manuel Gómez, de El Almendro, que se hospedaba en la citada fonda, siéndole prestados los primeros auxilios y trasladado más tarde a la Casa de Socorro, en donde continúa en estado agónico.

Se ignoran las causas que obligasen a don Juan José Callejo a tomar tan fatal resolución.

El juzgado de instrucción entiende en el asunto.

LA CORUÑA

Dos casas derrumbadas

La Coruña 20.-Dicen de Betanzos que esta madrugada a las cuatro y media se han derrumbado dos casas de la calle del Pozo.

Ayer advirtieron los vecinos unas grietas en los muros y procedieron a desalojarlas, por lo que no han ocurrido desgracias personales.

MELILLA

Los que dieron la broma a la Cibeles

Melilla 20.—En «El Telegrama del Riff» se publica una información enviada desde Madrid, hablando de la ocurrencia de unos bromistas de colocar una capa a la Cibeles.

Asegura el informador que conoce a los autores de la original broma, y que eran tres señores, uno de ellos muy conocido en Melilla.

Cuenta que los bromistas estuvieron hasta las tres de la madrugada en un establecimiento y que al pasar por delante de la estatua de la diosa, pretendieron calzar a la Cibeles con unas babuchas.

Como esto no fuera posible, uno de ellos más compasivo sin duda en atención a la baja temperatura que se padecía a aquellas horas, concibió la idea de colocar la capa.

Para ello utilizaron un tablón de unas obras cercanas y por el cual intentaron dos

de ellos pasar sin conseguirlo, dándose un remojón.

Al fin uno de ellos logró subir a la estatua y colocar la capa.

El autor de la información asegura que responde de la veracidad de ella.

MURCIA

Un recuerdo a Isaac Peral

Cartagena 20.-Ante la tumba de Isaac Peral el agregado naval de la embajada de Cuba depositó una gran corona de flores.

Acompañaron al agregado las autoridades y el capitán de navío don Luis Verdugo, el que pronunció un discurso.

SEVILLA

Unos cuátreros "generosos"

Sevilla 20.-En el próximo cortijo de «Pozo Aceite», cuando descansaban el amo y la sirvidumbre, los perros comenzaron a ladrar, y al bajar para recorrer la propiedad, descubrieron a tres gitanos que se disponían a llevarse tres caballerías.

Al verse descubiertos los gitanos huyeron, y uno de ellos se ocultó en un pajar, desapareciendo después sin que se sepa como.

Apenas se fueron los cuátreros comenzaron a aparecer por los alrededores del cortijo numerosos caballos y pollinos, de los que se encontró propietario de pronto el amo del cortijo.

TERUEL

Herido en riña

Teruel 20.-En Alcañiz riñeron los obreros Manuel Rivas y José Ginés.

Manuel, esgrimiendo una navaja, causó a su contrincante una herida en el cuello, dejándolo en gravísimo estado.

VALENCIA

Vista de una causa

Valencia 20.—Hoy ha comenzado la vista de la causa seguida contra los autores del atraco a los empleados de la Tabacalera.

Para tres de los procesados se ha pedido 12 años de prisión y para otro seis.

Gabanes y Pellizas, imposible presentar más surtido y mejores precios que EL METRO y sus Sucursales.

Del Extranjero

La banda Municipal de Washington concurrirá a la Exposición de Sevilla

A lo que asciende todavía las deudas de la guerra

Londres 20.-El ministro de Hacienda, contestando a la pregunta formulada por un diputado, ha dicho que Inglaterra debe todavía a los Estados Unidos 33 millones de libras y que durante el corriente año se han pagado ocho millones.

Visita de la Reina de España

Londres 20.-La Reina de España estuvo esta mañana visitando el hospital de calenturientos, recorriendo las diversas salas.

Uno de los enfermos le entregó un precioso ramo de flores.

Vapor con averías

Lisboa 20.-Ha fondeado un vapor con averías que se las causó otro barco en un abordaje.

Barco encallado

Lisboa 20.-Han resultado inútiles los esfuerzos que se han hecho para poner a flote al vapor noruego «Bosse», que encalló en la barra del Tajo.

Impermeables y Paraguas, en EL METRO y sus Sucursales a precios de verdadera ocasión.

La Banda Municipal de Washington a España

Washington 20.—La Banda Municipal asistirá a la Exposición Ibero Americana que se celebrará en Sevilla, siendo ésta la primera vez que vendrá a Europa después de la guerra.

La Banda estará en España para el día 15 de marzo, y hará el viaje a bordo del «Leviatan».

Además de España visitará otros países europeos.

La dimisión de Boncour

París 20.—Esta mañana se celebró un Consejo de ministros, en el que el presidente Poincaré dió cuenta de la dimisión del delegado francés en la Sociedad de Naciones señor Boncour.

El Consejo acordó no nombrarle por ahora sustituto.

Comentarios de la Prensa francesa

París 20.—Todos los periódicos se ocupan extensamente de la inauguración de la Casa de Velázquez, coincidiendo que con ello se contribuye a estrechar los lazos de amistad entre España y Francia.

En honor de una escritora

Stokolmo 20.—En todo el país se han celebrado actos conmemorativos del 70.º aniversario del nacimiento de la gran escritora Selma Lagerloef.

La concurrencia de Francia a una Exposición

Amberes 20.—El alcalde señor Couvelaert ha celebrado hoy una entrevista con el general Genie, comisario francés en la Exposición anunciada para el año 1930.

El alcalde se felicitó del concurso de Francia, sin el cual la referida Exposición perdería muchísimo de su importancia.

Ante la tumba del Soldado desconocido

Bruselas 20.—Con motivo de celebrarse la conmemoración del Armisticio, han desfilado por las calles de la capital unos 30.000 ex-combatientes, los cuales eran ovacionados calurosamente por el numeroso público que se aglomeraba en las aceras para presenciar el paso del cortejo.

Los héroes rindieron homenaje a sus compañeros muertos en los campos de batalla, desfilando ante la tumba del Soldado desconocido.

Este momento fué de viva emoción.

La actitud de Inglaterra

Berlín 20. Continúa el debate político en el Reichstag, habiendo intervenido hoy el jefe de la oposición conservadora, conde de Westarp.

El orador criticó duramente la política de Locarno, declarando que Inglaterra ha fracasado en su propósito de mantenerse imparcial en este asunto, mientras que Francia continúa amenazando a la seguridad de Alemania, por lo cual, a juicio del orador, dicho Tratado es un factor negativo.

Terminó pidiendo que se ponga nuevamente a estudio el problema de la culpabilidad de la guerra y el de un mejor arreglo de las fronteras orientales.

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Caricatura del día

¡Qué mal le sentó a Rafael Villafranca la intervención del guardia municipal número 38! Seguramente que si le hubieran dado una ración de amoniaco no hubiese notado igual sensación.

Así es que cuando el de la porra le llamó la atención, por el escándalo que tenía ar-

mado en la calle Gutiérrez de los Ríos, Villafranca le dijo lo suyo y lo ageno. Tanto que el 38 requirió el auxilio de un compañero para poder llevar al escandaloso al «Hotel Herrera».

¡Y eso que con la mona que tenía había perdido las fuerzas!

Otros sucesos

Herido de una pedrada

En la plaza de Colón el anciano de 61 años Manuel García Osuna, se hallaba sentado en un banco cuando recibió una pedrada que le arrojó un muchacho desconocido.

Resultó herido el anciano y tuvo que recibir asistencia facultativa en la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia le apreciaron una herida contusa en la región nasal.

Después de curado pasó la oportuna denuncia del suceso al juzgado.

Juegos de niños

Encontrándose jugando en la estación de los ferrocarriles el niño de nueve años Rafael López Rico, tuvo la desgracia de caer al suelo y causarse una herida incisa, de carácter leve, en la región palmar de la mano derecha, de la que recibió la debida asistencia en la Clínica de la calle de Góngora.

Se dió cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

Arrollada por una bicicleta

En la Avenida del Gran Capitán un ciclista arrolló a Josefa Calvo Alba, causándole lesiones leves que precisaron la intervención de los médicos de la Casa de Socorro.

El ciclista se dió a la fuga.

Se denunció el hecho en la Comisaría de Vigilancia.

Una riña

En la calle Carlos Rubio promovieron reyerta los vecinos de esta capital José Villosdres Muñoz y José Aguayo Fernández.

La reyerta ocasionó el consiguiente escándalo, y los contendientes fueron detenidos, ingresando en la Comisaría de Vigilancia a disposición del juzgado correspondiente.

Razón poderosa: las grandes compras que EL METRO hace, permite ser la casa que más barato vende.

Orquesta Sinfónica de Córdoba

Un concierto

Como estaba anunciado, el lunes 19 se celebró el concierto que tenía contratado la Orquesta Sinfónica de Córdoba con la Filarmónica de Peñarroya-Pueblonuevo.

Gran expectación reinaba entre los afiliados a dicha Filarmónica por conocer la institución musical de Córdoba, expectación que hacía más deseada y honrosa la actuación artística de la Orquesta en tan importante Sociedad.

Paso a paso, con deseo firme y resuelto de que en Córdoba exista una Orquesta, trabajan sus componentes con gran entusiasmo, mejorando por tanto en cada audición la interpretación de las obras que figuran en sus programas.

Por lo que respecta al concierto dado en la citada Filarmónica, hemos de mencionar la cohesión y perfecta interpretación del segundo tiempo de la Suite Peer Gynt de Grieg y el andante de la Quinta Sinfonía de Beethoven, sobresaliendo la labor del director y orquesta, en el Capricho Oriental (Adiós a Boadil), del músico cordobés Martínez Rücker, obra que dominan perfectamente.

La labor del maestro Aurelio P. Cantero y su disciplinado conjunto, recibieron el

beneplácito del numeroso público con largos y entusiastas aplausos, teniendo que conceder el ansiado «extra» con la inspirada obra del maestro Chapi, «La Revoltosa».

De sociedad

Han regresado de Granada don Alfonso y don Antonio Cruz Conde, don Armando Lacalle, don Antonio Colinet y nuestro director don Antonio de la Rosa.

De Sevilla llegó don Antonio Martín Prats.

De regreso de Granada hemos tenido el gusto de saludar en ésta al alcalde de Espejo don Rodolfo Vega Gracia.

Regresó de Madrid el joven abogado don Virgilio de Castro.

Acompañado de su distinguida esposa llegó de Espejo don Pablo Gracia.

En Rute se encuentra enferma la distinguida esposa del diputado provincial don Manuel Villén Priego.

Ne compre Vd. cortes de traje sin ver antes el surtido y precios en EL METRO o en cualquiera de sus Sucursales.

PRÓXIMO SERVICIO TELEFÓNICO AUTOMÁTICO

El actual servicio telefónico de Córdoba será sustituido por el sistema automático el día 24 de Noviembre corriente. Se encarece a los señores abonados y al público en general que tengan presente el hecho mencionado y ayuden a la Compañía en la ejecución del cambio con la molestia y confusión mínima. Si algún abonado desea una visita especial de instrucción, le bastará indicarlo, y en cualquier momento se le enviará un funcionario de la Compañía.

La nueva Guía contiene instrucciones detalladas para el uso del teléfono automático. En la cubierta están impresos los números de servicios especiales.

Con la introducción del nuevo servicio, será absolutamente necesario consultar la Guía que la Compañía está acabando de repartir a sus abonados, debiendo asegurarse de que cuenta con un ejemplar antes de que la inauguración del nuevo servicio se efectúe, y si algún abonado no la ha recibido, debe reclamarlo a las oficinas Comerciales de la Compañía en Córdoba, calle Gondomar, 12, antes de las 5 de la tarde del día 24 del corriente mes.

Compañía Telefónica Nacional de España

Venta de Fincas

En subastas extrajudiciales que se verificarán los días 1 y 3 del próximo mes de diciembre a las once de su mañana en el despacho del Letrado don Manuel Enriquez Barrios, Gran Capitán, número 15, se venden las siguientes fincas en esta capital:

Día uno: Casa número 12 Paseo de la Victoria, hoy General Primo de Rivera.

Día 3: Casa número 3 calle Hernán Ruiz, y locales números seis y ocho de la calle Industria.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en el mismo Despacho todos los días laborables de 10 a 1 y de 4 a 6.

Noticias locales

Santa Ana

El viernes 23 del corriente empieza en esta iglesia el jubileo de las cuarenta horas. A las ocho de la mañana se expondrá a S. D. M., siguiéndose la misa conventual rezada.

Por la tarde, a las cinco y cuarto, se rezará la estación al Santísimo, santo rosario y ejercicio en forma de quinario en honor de San Juan de la Cruz.

El día 24, festividad del glorioso Santo y místico Doctor de la Iglesia San Juan de la Cruz, habrá solemne función religiosa a las diez de la mañana, estando el panegírico a cargo del R. P. Emiliano de San José, prior de los Carmelitas Descalzos de esta ciudad.

Concurso

Ayuntamiento de Bujalance (Córdoba)

En el Boletín Oficial de la provincia del 13 de los corrientes se publica edicto sacando a concurso la adquisición de aparatos y utensilios necesarios para la instalación de la «Gota de Lache», por el tipo de cinco mil ochocientas pesetas.

Las proposiciones se podrán presentar durante el plazo de veinte días hábiles a contar desde el siguiente a su publicación en el Boletín Oficial.

Para señoras y niños: abriguitos gran moda a precios de ganga en EL METRO y sus Sucursales.

Informaciones de la noche

Comentarios

Los malhechores de la Paz

El presidente Coolidge ha hecho un gran discurso.

—Queremos la paz—ha dicho.

Muy bien. Pero luego ha añadido:

—Queremos tener la primera escuadra del mundo.

¿Para qué querrán esa escuadra los Estados Unidos? Para proteger su riqueza. Pero ¿quién piensa atacarla? Europa, no. América, menos.

La quieren también para proteger sus colonias. ¿Qué colonias? ¿Las que descubrieron? No. ¿Las que por vez primera ellos dieron a la civilización? Tampoco. Esas colonias se llaman Filipinas y Puerto Rico. Son obra de una explotación y, si quieren la paz no tienen más que dar la libertad a esos pueblos.

No la darán. Luego no quieren la paz. Quieren un dominio. Imponen un imperialismo. La escuadra esa, nueva, invencible, queda explicada.

Hay otra razón, la suprema, para que Coolidge haya hecho ese discurso incongruente, pidiendo, a un tiempo, paz y escuadra. Los Estados Unidos pretenden ser los gendarmes del mundo. Que nadie se mueva, que todo el mundo se esté quietecito. Menos ellos. Ellos en Nicaragua. Ellos en Honduras. Si alguien pretende discutir tendrá con quien hablar. Con su escuadra.

Esta es la realidad. De Europa nada quieren saber los Estados Unidos más que el estado de su economía para cobrar las deudas. Pero Francia e Inglaterra pactan para reglamentar sus marinas y los Estados Unidos aparecen rechazando ese pacto. Después de rechazarlo, Coolidge hace saber que la escuadra yanqui no puede tener ninguna otra escuadra rival.

Esto no es más que imponer una tutela al mundo.

Gobierno Civil

Una circular del Gobernador

El «Boletín Oficial» de la provincia inserta la siguiente circular del Gobernador civil señor Ramos Camacho:

«Honrado por el Gobierno de S. M. el Rey (q. D. g.) con el nombramiento de Gobernador civil de esta provincia, en virtud de lo dispuesto en el Real decreto de 1.º del actual, con esta fecha me hago cargo del mismo, cesando en él, el que interinamente lo desempeñaba, don Miguel Romero y Gómez.

Al ponerme por primera vez en relación con vosotros dándoos cuenta de mi toma de posesión, cumplo el grato deber de dirigir un cordial saludo a las autoridades de todos los órdenes y habitantes en general de la provincia, y aprovecho la oportunidad para ofrecerme incondicionalmente en todo lo que pueda redundar en beneficio de los intereses generales y del mejor servicio, prometiendo mi apoyo decidido y constante, tanto en la esfera oficial como en la particular.

A estas concisas palabras he de reducir mis ofrecimientos, que estoy seguro de poder cumplir porque dependen exclusivamente de mí; pero no quiero aludir a tal o cual punto concreto porque muchas veces, contra la voluntad del que los hace, las circunstancias se imponen, son las que mandan y obligan a seguir camino distinto del elegido, y en otras ocasiones, asuntos que a primera vista se consideraron como de secundario valor, adquieren relieve insospechado y una actualidad tan apremiante que, para aprovechar su oportunidad, es preciso que se les conceda la atención que se pensaba dedicar a otros, conceptuados

entonces como de mayor importancia e inaplazable prioridad.

Con lo expuesto, os significo que siempre habeis de tenerme a vuestra disposición y que, si la autoridad se dejará sentir cuando sea preciso, también podeis contar con el amigo incondicional porque, decidido a vivir en la más absoluta compenetración con los cordobeses, estarán siempre a vuestro servicio mi inteligencia, mi actividad y el más leal apoyo en todas aquellas ocasiones en que mi intervención sea necesaria o de utilidad.

Pero en cambio de este franco y leal ofrecimiento, os pido una sincera cooperación. Todos sabemos que en la gobernación de los pueblos se estreñan las mejores iniciativas, condenadas al fracaso cuando al desarrollarse se tropiezan con la indiferencia ciudadana. Yo estoy animado de los mejores propósitos para que mi actuación resulte provechosa y eficaz; y como para ello es preciso aunar esfuerzos y voluntades, de todos en general lo solicito, esperando que no me negareis vuestro concurso para facilitar noblemente la labor que ha de llevar a cabo vuestro Gobernador, Arturo Ramos.»

Multas

Por promover escándalo en la vía pública y blasfemar, el Gobernador civil ha impuesto la multa de 75 pesetas al vecino de Adamuz Manuel Briones Carmona.

Visitas

Han cumplimentado al Gobernador civil de la provincia, don Arturo Ramos, en su despacho oficial:

Don Rafael Baquerizo, don Tomás González de Canales, el director del Instituto don Agilio E. Fernández, y profesores don Juan Morell y don Rafael Vázquez Aroca;

el director de la Escuela Normal de Maestros don Manuel Blanco Cantarero y los profesores don Antonio Gil Muñiz y don Adriano Teruel; el decano de la Beneficencia provincial don José Navarro, don Vicente Narbona, el alcalde de Posadas don José Soldevilla, el director de la Electromecánica don Clemente Cantais, el diputado provincial don Armando Lacalle de Castro, el fiscal de S. M. don León Muñoz Cobo, el teniente coronel de la Guardia civil don José Sánchez Otero, el ingeniero don Benito Sánchez Ibargüen, director de la Escuela Industrial; don Cristino Villegas, el diputado provincial don Francisco Serrano Galisteo, don Antonio Martínez Cano, don José Mañes, don Manuel Rodríguez don Manuel Tienda, don Fernando Romero Pareja, don Antonio Osuna Riego, don Antonio Escribano y don Manuel González.

Diputación provincial

El presidente a Madrid

Ha marchado a Madrid para asistir al Consejo de Administración del Banco de Crédito Local, el presidente de la Diputación don Antonio Castilla Abril.

Durante la ausencia del señor Castilla se ha encargado del despacho el vicepresidente don Isidro Barbudo y Sanz.

Conservatorio Oficial de Música de Córdoba

Misa solemne del maestro Rivera Miró en honor de Santa Cecilia, en la iglesia parroquial de San Francisco, a las diez y media de la mañana del día 22.

El sermón estará a cargo de don Mariano Ruiz Calero.

Primer ejercicio escolar en el salón de actos de este centro, a las diecinueve en punto:

Primera parte: Memoria leída por el señor Director.

Distribución de premios.

a) Liszt. Rapsodia húngara, núm. 11. Alumno, Guillermo Navarro.

b) Liszt. Rapsodia núm. 2. Alumno, Manuel Campanero.

c) Rimsky-Korsakow. Canto indio. Solo de violoncello por la alumna Concepción Tienda Moreno, acompañada al piano por la alumna Josefina Tienda Moreno.

d) Verdi. La fuerza del destino, Pace mio Dio, romanza para soprano. Alumna, Simona Medina, acompañada al piano por la profesora señorita Carmen Flores.

Segunda parte: a) Chopin. Fantasía Impromptu. Alumna, Apolonia Dutzi

b) Dryia. Serenata, para violín. Alumno, Antonio Fernández.

c) Puccini. La Boheme, romanza para soprano. Alumna, Margarita del Rio.

d) Herz. Final de 5.º Concierto, para piano. Alumna, Aurelia Holgado.

Toda la correspondencia al Director, excepto la exclusivamente administrativa que se dirigirá a la Administración.

Tribunales



Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Lucena: Robo de doce cerdos de la pertenencia del vecino Francisco Cáliz Oguna.

Córdoba: Lesiones de Victoria Martín Madueño.

Muerte de un individuo que se supone sea José López.

La Rambla: Abusos deshonestos cometidos por José Arroyo Sánchez, con la joven Dolores García Navarro.

Lesiones graves inferidas por Dionisio Salado Arjona a Evaristo López Rodilla.

Montoro: Vuelco del automóvil 3.606, de la matrícula de Jaén, con lesiones de sus ocupantes.

Rute: Tenencia ilícita de armas contra Francisco Osuna Pérez.

Robo de doce pavos de la propiedad de Juan Megías Bermúdez.

Fuente Obejuna: Muerte de Francisco Herrera Redondo a consecuencia de quemaduras.

Estupro de María Paz Ruiz y Ruiz.

Sentencia

La Sección primera de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa seguida por el juzgado de La Rambla, por el delito de lesiones, condenando al procesado Domingo Maldonado Guerrero a la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional y al pago de 1.000 pesetas de indemnización.

Accidente ciclista

Un hombre gravemente lesionado

Esta mañana ingresó en la Casa de Socorro, para recibir asistencia, el vecino de esta capital Bernardo Carrillo Prieto, de 25 años de edad y con domicilio en la Cruz Verde.

El citado individuo padecía la fractura de la clavícula izquierda.

Los facultativos de guardia señores Ortiz Clot y Ager Notario, auxiliados por el practicante señor Marín, le aplicaron los remedios que la Ciencia prescribe, calificando de grave la lesión.

Según manifestaciones de Carrillo, se había producido la referida lesión al caerse de la bicicleta que montaba en la Cuesta del Espino.

Del hecho se dió cuenta al juzgado de Instrucción.

Caramelos Damían

Son los más exquisitos por su excelente elaboración y finísimas esencias. — Pedidos en todos los buenos establecimientos.

Fábrica y Oficinas: Bolsa, 8

Teléfono 2.624.

MÁLAGA

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Dos accidentes del trabajo

En el depósito de máquinas de la estación Central de los ferrocarriles, sufrió un accidente del trabajo el obrero Francisco Rey Márquez, de 25 años de edad.

El citado obrero resultó lesionado.

Ingresado en la Casa de Socorro, los facultativos de guardia le apreciaron heridas contusas en las regiones occipital y dorsal de la mano derecha y contusión en el hombro del mismo lado.

— También en los almacenes de San Antonio sufrió un accidente el joven Manuel Córdoba García, de 14 años de edad, que se produjo una contusión en el epigastrio.

Ambos fueron debidamente curados en la Casa de Socorro, cursándose los oportunos partes al juzgado.

Riña entre mujeres

En la casa número 7 de la calle del Queso, se ha desarrollado esta mañana un suceso, que produjo un gran escándalo.

Las vecinas de dicha casa Manuela Mora Luque y Felisa Sánchez Muriel, por una cuestión baladí, promovieron reyerta.

La cosa no quedó en palabras, pues ambas mujeres se acometieron, causándose mutuamente lesiones leves, que precisaron la intervención de los médicos de guardia en la Casa de Socorro.

Curadas convenientemente, las bravías pasaron al Centro policiaco de la calle de Alfonso XIII, dondese formalizó el correspondiente parte.

Se cae de una escalera

En la huerta de «Colesilla» se cayó desde una escalera Jorge Jiménez Estrella y se causó una contusión de pronóstico reservado en el costado izquierdo.

Fué asistido en la clínica de la calle Góngora, pasando luego a su domicilio.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Sustracción de un bolso

Doña Margarita Orellana Herbusin ha denunciado en esta Comisaría de Vigilancia, que hallándose entregada a sus devociones en la parroquia de San Andrés le ha sido arrebatado un bolso, que dejó a su lado sobre la banca.

El citado bolso contenía unas gafas, con armadura de oro, un rosario y otros objetos.

Se ignora quien pueda ser el autor de la sustracción.

Malos tratos y amenazas

Ha sido denunciado Antonio Cortés, que maltrató de obra a Encarnación Romero y profirió amenazas contra José Barranco Rocio.

LA VOZ en Almodóvar del Río

Conferencias pecuarias

En el tren carreta descendente del domingo, que pasa por ésta a las cinco y treinta y cinco de la tarde, tuvimos el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo don Santiago Tapias Martín, ilustre inspector provincial pecuario y al muy estimado veterinario militar don Rafael Montero y Montero.

Estos señores venían acompañados de los alumnos internos de la Escuela Superior de Veterinaria de Córdoba y algunos más de diferentes cursos, continuando el viaje hasta el próximo pueblo de Posadas.

A este grupo de corazones rebosantes de amor a su profesión y cerebros saturados de ciencia se unieron nuestros queridos amigos don Antonio Herrador Sánchez, digno inspector municipal pecuario de esta villa; don Lorenzo Ciria, coadjutor de esta parroquia, y el distinguido industrial de esta plaza don Pedro Criado Aljama.

En la estación de Posadas les esperaban el joven y pundonoroso alcalde de aquella localidad don Luis Soldevilla Guzmán, el subdelegado de Medicina Veterinaria del distrito don Antonio López de la Cuesta, el celoso inspector pecuario de Hornachuelos don Antonio González Carrascosa y el muy culto inspector pecuario de Palma del Río don Manuel Jiménez Morales.

Tenemos entendido que estos señores han acordado un ciclo de conferencias pecua-

rias, cuyo debut lo hacen en nuestra cabeza de partido, tomando parte y por el orden que se cita los señores Serrano, alumno del tercero; herrador Sánchez, Jiménez Morales, Montero y Montero y Tapias Martín.

De corazón felicitamos a la clase veterinaria, a la vez que alentamos a estos organizadores para que prosigan ese camino de dignificación que ha de colocar prontamente a tan humanitaria e importante profesión en el alto puesto de la esfera social y que por derecho propio le corresponde. — *Corresponsal.*

20 Noviembre 1928.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OJOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Planos a 50 pesetas

mensuales. La casa que más facilidades da al comprador y que mayores garantías otorga de sus instrumentos. — Modelos a 3 pedales, cuerdas cruzadas y clavijas en hierro.

Viuda de Martínez Rucker

CÓRDOBA

Para señoras y niños: abriguitos gran moda, a precios de ganga en EL METRO y sus Sucursales.



El desperdicio en las películas

Fred Niblo lo compara con la Redacción de un Diario

El desperdicio en el recorte de películas no es mayor que el de la redacción de un diario.

Fred Niblo es quien hace esta observación. Y debe saberlo, porque ha tenido experiencia en ambos ramos.

Cierto redactor de un periódico, de visita en días pasados en el estudio de la Metro-Goldwyn-Mayer, encontró al famoso director ocupado en arreglar y recortar su última película, reduciendo a 1.800 los 35.000 metros de cinta filmada durante la producción.

«Me parece un desperdicio terrible», comentó el periodista.

«Sin duda que lo parece», replicó Niblo. «Mas, por otra parte, ¿cuantas columnas impresas de material tiene usted que arrojar al cesto de desechos antes de editar su periódico?»

El redactor calculó que más o menos la mitad del material que llega a la mesa del director tiene que retirarse al canasto o escribirse de nuevo al tamaño requerido antes de ser enviado al redactor en jefe. En el escritorio del redactor en jefe, dijo, la tercera parte del texto recibido se condensa nuevamente antes de entregarlo al taller de impresión. Otro proceso de eliminación, que alcanza casi a una tercera parte del material armado en galeras, tiene lugar entonces al arreglar las planas del periódico, que, por último, se distribuyen al público.

«Igual cosa pasa con el director de películas. Mientras la producción no esté terminada, no puede saber qué escenas resultarán monótonas o desprovistas de interés

en el conjunto de la historia. Del mismo modo que el reportero o el redactor de un diario, trata de presentar su tema tan amplia y plenamente como sea posible. Escenas o situaciones que tal vez juzgó insignificantes, pueden asumir interés capital y ser absolutamente necesarias más tarde.

»Recortamos la película exactamente como el redactor de periódico recorta su manuscrito al tamaño conveniente. La historia puede hacerse pesada en tal o cual pasaje, lo mismo que sucede con el material periodístico; de manera que eliminamos los metros de cinta que tienden a retardar la acción, por más que se trate de alguna linda fotografía, alguna escena hábilmente representada o algún peculiar efecto fotográfico.

»El espacio es tan valioso en las películas como en las columnas del diario. En los diarios jamás debe concederse espacio a los artículos floridos. Un artículo de periódico necesita enumerar los hechos concisa, vigorosa y claramente, sin exuberancia alguna de lenguaje por más literario o brillante que sea.

»Lo mismo pasa en el cinema. El argumento debe desarrollarse con fluida suavidad. Como la historia relatada en el periódico, no debe recargarse de materias ajenas al asunto. Debe proceder rápidamente a su culminación, como los hechos de un artículo periodístico, en forma clara y comprensiva. El metraje que no se usa está muy lejos de haberse desperdiciado. Responde al mismo propósito que el enorme volumen de material de noticias que llega diariamente a la mesa del director. Es la pulpa de donde se extrae la esencia.»

Las amigas inseparables

Anita Page, la hermosa rubia «descubierta» y Eva von Berne, la nueva actriz vienesa, se han convertido en amigas inseparables en la colonia del cine. Anita Page está enseñando el inglés a Eva.

De actor a director

Alf Goulding, director en los estudios, fué en otro tiempo actor de variedades. Entre otros artistas venidos al cine de la escena de variedades se cuentan Buster Keaton y su director Edward Scugwick, Nick Grinde otro de los directores, y Harry Rapf, jefe de la producción, quien hace algunos años inventaba y producía números de variedades.

Después de las vacaciones

Lon Chaney ha regresado a los estudios después de una temporada de vacaciones en Soboba Springs, para comenzar los preparativos de su película de misterio, que dirigirá Tod Browning.

Cómo ha hecho su carrera Beery

Wallace Beery, como su hermano Noah, nació en una pequeña aldea del Missouri y recibió su educación en una escuela pública de la ciudad de Kansas. Entre los compañeros de escuela de los hermanos Beery estaba Jesse James, hijo del célebre bandido de este nombre. La primera vez que

Wallace apareció en el escenario de un teatro fué en la ciudad de Kansas, interpretando un pequeño papel en la comedia dramática en que trabajaba su hermano. Dotado de una voz de tenor fuerte y bien timbrada, Wallace ingresó en una compañía de opereta y comedia musical (zarzuela), con la cual hizo su presentación en el Broadway neoyorquino. Más tarde, Wallace Beery aprovechó la oportunidad de ingresar en una Empresa productora de películas como actor cómico, y abandonó definitivamente la escena teatral.

Contratado por Mack Sennet para tomar parte en una serie de películas cómicas, Wallace se trasladó a Los Angeles (California), donde aquél tenía sus estudios. Al cabo de algún tiempo, y cuando ya había logrado conquistarse un nombre en la comedia cinematográfica, Wallace Beery fué requerido por Marshall Neilan para tomar parte en el drama «El pecado imperdonable», siendo este el primer papel dramático que Wallace interpretó en la pantalla y el comienzo de una serie de triunfos que han colocado a este eminente intérprete en primera fila entre los actores de carácter de la cinematografía.

Datos biográficos de Hatton

Raymond Hatton nació en Red Oak, en el Estado norteamericano de Iowa.

A los diez años de edad hizo su temprano debut en un teatro de la ciudad de Des Moines.

Más tarde ingresó definitivamente en el teatro, haciendo frecuentes jiras por los Estados occidentales de la Unión y llegando a alcanzar gran popularidad como actor en las ciudades de Seattle, Spokane, Fresno, Los Angeles y Sacramento.

Sus éxitos más resonantes fueron en los dramas «El lobo», «Kick in» y «La novela de un soltero».

Raymond Hatton es considerado como uno de los actores cómicos más notables de la pantalla, pues después se ha dedicado especialmente al género cómico.

«La del Soto del Parral»

León Artola sigue con feliz resultado los trabajos de «La del Soto del Parral», comenzando el martes la «filmación» de los interiores.

A impresionar una película

En esta semana sale Agustín G. Carrasco con una valiosa hueste artística, a la impresión de la película, que lleva por título «El tonto Lagartera».

La jornada municipal

La Permanente de mañana

Orden del día para la sesión ordinaria de la Comisión municipal Permanente que se ha de celebrar mañana jueves, 22 de noviembre:

Borrador del acta de la sesión extraordinaria correspondiente al sábado 10 del actual.

Borrador del acta de la sesión anterior.

Moción del alcalde relacionada con la representación del excelentísimo Ayuntamiento en la Junta Local de Primera Enseñanza.

Acta de los señores que han constituido el Tribunal de las oposiciones celebradas en estas Casas Consistoriales para proveer en propiedad la plaza de médico de la Institución Gota de Leche, proponiendo que la misma se confiera a don Pedro Pablos Barbudo.

Fallo dictado por los señores que han constituido el Tribunal de los exámenes de aptitud recientemente celebrados en estas Casas Consistoriales.

Cuatro oficios del presidente del Tribunal económico-administrativo provincial remitiendo el fallo dictado en las reclamaciones interpuestas contra el pago del arbitrio de inquilinato por don Enrique Cuenca Sánchez, don José Monroy Trujillo, don Francisco Icardo Alvarez y don Alberto Beiztegui.

Estatuto formulado por la Asociación de propietarios obligados al pago de una parte del total gasto que se invierta en las obras de pavimentación de las calles Jesús María, Ángel de Saavedra, Blanco Belmonte, Céspedes y Plaza de Benavente, para el régimen de esta Asamblea, Junta de Delegados y funcionamiento de la Comisión especial que ha de intervenir en dichas obras.

Expediente relativo al suministro de medicinas a enfermos pobres de Córdoba.

Certificado del ingeniero de las unidades de obra ejecutadas por don Manuel Varo Aguilar, contratista de las de pavimentación del paseo de la Victoria y de la Avenida de Cervantes.

Certificado del arquitecto de las unidades de obra ejecutadas por don Francisco Flores Tallón, contratista de las de ampliación del grupo escolar «López Diéguez».

Certificado del arquitecto de las unidades de obra ejecutadas por don José Ruiz Maya, contratista de las de construcción de un grupo de bovedillas en el cementerio de San Rafael.

Certificado del arquitecto de las unidades de obra ejecutadas por don José Ruiz Expósito, contratista de las de construcción de un grupo de bovedillas en el cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

Moción del jefe del Negociado de Empréstito proponiendo que se modifique el acuerdo adoptado en sesión de 25 del pasado mes de Octubre en el sentido de que el derribo de la parcela de la casa número 9, duplicado, de la Avenida de Canalejas, lo llevará a cabo por su cuenta el propietario a cambio del aprovechamiento de los materiales resultantes.

Oficio de don Salvador Inurria fijando

precio a la totalidad de la casa número 32 de la calle Eduardo Lacena, cuyo inmueble es necesario expropiar para la apertura del segundo tramo de la calle Cruz Conde.

Presupuesto del arquitecto para la ejecución de las obras más indispensables en el edificio que ocupa el juzgado de instrucción.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por el sistema de administración.

Instancia de don José de Rioja Muñoz solicitando que se considere incluida en el proyecto de parcelación aprobado de los terrenos de la Huerta Camila, la ampliación que ha hecho en una de las calles que integran aquella parcelación.

Instancia de los señores cura Párroco y Alcalde pedáneo de la barriada del Cerro Muriano, solicitando que se les conceda alguna suma para ayuda de los gastos que habrá de originarles la fiesta religiosa que se proponen realizar el día de Santa Bárbara.

Instancia de don Juan Montejo y Knight, solicitando el apoyo moral y material del Ayuntamiento para llevar a cabo la construcción de la auto-vía Madrid-Málaga, a base de la autorizada Madrid-Irún y de los ramales que la enlacen con los puertos de Cádiz y Sevilla y con Córdoba y su campiña.

Instancia de don Carlos Cárdenas del Castillo, solicitando permiso como administrador de la Sociedad dueña de la fábrica de ladrillos «La Madrileña», para construir una cuneta paralela al camino particular de acceso a dicha fábrica, que en época de lluvias recoja los líquidos procedentes de las filtraciones de los vertederos de inmundicias de la limpieza pública.

Instancia de don Luis Marín Fernández, pidiendo colocar un anuncio luminoso en la fachada de la casa número 2 de la calle Gondomar.

Instancias de doña Rosario Gutiérrez de los Ríos, don Joaquín Pérez Marmol, don Antonio Alvarez Benavente, don Daniel Aguilera Camacho, don Juan Lázaro Gómez, don Antonio Rivas López, don Miguel Fernández García, don Francisco Campos Sánchez, don Manuel Gómez García, don Rafael Medina Fernández, don Antonio Flores García y del jefe del Centro Telefónico de Córdoba solicitando permiso para efectuar obras en edificio de su propiedad.

Instancia de don Mariano García Montero pidiendo que se le cedan dos parcelas sobrantes de la vía pública para incorporarla a sus casas números 2 y 6 de la calle Lucano, por la parte que recae a la Cruz del Rastro.

Instancia de don Francisco Linares y Linares solicitando establecer un depósito de tocino en la casa número 31 de la calle Gutiérrez de los Ríos.

Instancia de don Pedro Jiménez Benito, como vicepresidente del Circulo de Labradores, reclamando sobre la cuota asignada por el impuesto de Casinos y Circulos de Recreo.

Instancias de don Miguel Cuesta Muñoz y de don Francisco Rodríguez Torres soli-

citando licencias para la apertura de sus establecimientos.

Instancias de don Manuel Polonio Márquez, don José Martínez Arjona, don Antonio Martínez Gallardo, don Antonio Casado Perales, doña Juana López Pulido, don José Gil González, don Jesús Illescas Navarro, don Juan Garrido Marín, don José Cebrián Calero, doña María Navajas Ramirez y don Nicolás Mayén Pizarro, solicitando que se les incluya, en unión de sus familias, en el padrón vecinal.

Instancia de don José Sánchez García pidiendo que se le dé de baja como vecino de Córdoba.

Instancia de don Antonio Benítez Román, solicitando que se le conceda un préstamo de 250 pesetas de las existencias del Pósito de Santa María de Trassierra.

Instancias de Carmen García Salido, Dolores Diaz de la Hoz, Carmen Molina Gutiérrez y Francisco Aranda Etiens, solicitando que se les provea de bragueros para el alivio de las hernias que padecen.

Extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión municipal Permanente en las sesiones celebradas durante el pasado mes de Septiembre.

Dos decretos del señor Alcalde resolviendo las reclamaciones interpuestas contra el pago del arbitrio de Inquilinato, por don Luis Espina y Capo y por don Francisco Flores Santiago.

Cuenta de la Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba por el alumbrado general de la población en el mes de Septiembre próximo.

Cuentas favorablemente informadas.

De Quintas

El mozo Antonio Salguero García, hijo de Juan y Mercedes, natural de Azuaga, cuyo domicilio se ignora, se presentará en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, con objeto de enterarse de un asunto de su interés.

De Inquilinato

Por la Alcaldía se recuerda a los señores propietarios de fincas urbanas de esta capital que el próximo día 1 de diciembre concluye el plazo que les fué dado para la presentación de las hojas declaratorias de inquilinato, esperándose que cumplan todos los interesados ese deber, en evitación de la responsabilidad en que pueden incurrir, si dejaren de hacerlo.

Visitas

Han visitado al Alcalde accidental don Pedro Villoslada Peichalup:

Don José Amo Serrano y don Rafael Vázquez Aroca.

Compañía Telefónica Nacional de España CONVOCATORIA

Para proveer 15 plazas de OPERADORAS MERITORIAS admítense solicitudes en las Oficinas de la Compañía en esta Ciudad, hasta al día 15 inclusive, del próximo mes de Diciembre. Sueldo inicial 125 pesetas mensuales.

Ampliación detalles, Administración este Centro.

Córdoba 19 de Noviembre de 1928.

Información telegráfica y telefónica

El Rey ha firmado esta mañana diversos decretos de Marina y Ejército sobre nombramientos de personal

Mañana marchará el Monarca a Santa Cruz de Mudela, donde pasará tres o cuatro días

De Madrid

Las personalidades francesas con el ministro de Instrucción marcharon esta mañana a Toledo.

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado hoy en Madrid han resultado premiados los números siguientes:

Con 150.000 pesetas: **16.186**, Sevilla, Ceuta, Ciudad Real.

Con 80.000 pesetas: **34.424**, Bilbao.

Con 60.000 pesetas: **5.119**, Algeciras, Madrid.

Con 20.000 pesetas: **36.035**, Madrid.

Con 3.000 pesetas: 32.893, Málaga; 15.860, Madrid, Valencia; 3.852, Madrid, Barcelona; 26.032, Zaragoza; 30.009, Alicante, San Sebastián, Valencia; 5.661, Zaragoza, La Coruña, Murcia; 1.536, Madrid, Badalona; 17.080, Valencia, Logroño, Madrid; 15.038, Madrid, Zaragoza; 385, Salamanca, Barcelona, Sevilla; 9.734, Valencia, Madrid, Barcelona; 12.435, Valencia, Barcelona, Madrid; 17.386, Zaragoza, La Coruña, Valencia; 37.893; Málaga; 8.673, Málaga, Cartagena.

Disposiciones oficiales

La «Gaceta» publica, entre otras, los siguientes decretos:

Disponiendo que el teniente general Ardanz, actual ministro del Ejército, continúe en el cargo de inspector general de Cartografía y que cese en el de presidente de la comisión creada para la reforma de las leyes vigentes de justicia del Ejército y Marina.

Nombrando para sustituirle en este último cargo al teniente general don Ricardo Burguete.

Convocando oposiciones para cubrir 23 plazas de veterinarios de tercera del cuerpo de veterinarios militares.

Disponiendo que se fije el modo de tarifar el consumo de fluido eléctrico en los teatros y en las cabinas de los cines.

El día en palacio

Esta mañana despacharon con el Rey los ministros del Ejército y de Marina.

Después el Soberano recibió una larga audiencia militar, en la que figuraban los almirantes Rivera y Roghi, los generales Albiñana, Montaguá, Navarro, Ruiz del Portal, Villegas, agregado militar de la embajada de Francia y al coronel Molina.

Actos a que asiste el Rey

Esta tarde asiste el Rey a la inauguración del nuevo edificio de la Equitativa Rosillo.

A este acto concurrirá también el presidente del Consejo.

Por la noche el Monarca asistirá a la recepción de la embajada de Francia, organizada en honor de los delegados que han venido a la inauguración de la Casa de Velázquez.

El almuerzo en la secretaría de Asuntos Exteriores

Al almuerzo que mañana se celebrará en la secretaría de Asuntos Exteriores en honor de las personalidades francesas que han venido para asistir a la inauguración de la Casa de Velázquez, concurrirán, además del jefe del Gobierno, los ministros de la Gobernación, Marina, Ejército y Economía.

También asistirán el Comité de Aproximación Franco-Española y los directores de Museos, en un total de 130 comensales.

El almuerzo se verificará en el patio de Colón, que se adornará profusamente con tapices de Palacio y flores.

Excursión a Toledo

Esta mañana marchó a Toledo el ministro de Instrucción, acompañando a los representantes franceses que han venido a Madrid.

El Soberano a Santa Cruz de Mudela

Mañana marchará el Monarca a Santa Cruz de Mudela, en una de cuyas fincas de aquel término pasará tres o cuatro días cazando.

Despacho y visitas

Con el presidente del Consejo despachó esta mañana el ministro de Justicia y Cultos.

Después el marqués de Estella fué visitado por el Nuncio, el conde de la Viñaza, el general Sánchez Ocaña, el marqués de Hoyos y otras muchas personalidades.

En el ministerio del Trabajo

Visitaron esta mañana al ministro del Trabajo el presidente del Comité Paritario interlocal del Vestido y del Tocado de Barcelona, con los vocales patronos.

También estuvo en el ministerio de Instrucción una comisión de obreros y empleados de Teléfonos, que fué a darle las gracias por la publicación del reglamento y constitución del Comité Paritario correspondiente.

Después el señor Aunós fué visitado por los Comités Paritarios de Artes Gráficas de Barcelona y Madrid, y el Comité Paritario de Peluqueros de Madrid.

Decretos del ministerio del Ejército

Del ministerio del Ejército ha firmado el Rey los siguientes decretos, entre otros:

Nombrando capitán general de la quinta región al teniente general don Jorge Fernández Heredia, que ejercía el mismo cargo en Canarias.

Idem capitán general de Canarias al teniente general don José Rodríguez Casademunt.

Nombrando inspector de las fuerzas y servicios de Artillería de la quinta región al general de brigada don Joaquín Gay.

Idem idem de la séptima región al general de brigada don Manuel Junquera.

Propuesta de la cruz laureada de San Fernando al teniente, ya fallecido, don Ángel Fernández.

Confirmación de varias cruces.

Firma de Marina

El Rey ha firmado los siguientes decretos del ministerio de Marina:

Disponiendo que el contralmirante de la Armada don Benigno Expósito Peña, cese en el mando del arsenal de la Carraca y quede en situación de disponible.

Nombrando comandante del arsenal de la Carraca al vicealmirante don Luis Pasquín.

Los herederos legales de Pérez Escrich

Se ha firmado una Real orden por el ministerio de Instrucción, en virtud de la cual se reconoce oficialmente herederos legales del célebre novelista Pérez Escrich, a los que se cita.

Estos podrán disfrutar de los derechos de las obras literarias del famoso escritor con arreglo a lo preceptuado en la ley de Propiedad literaria vigente en España.

Pérez Escrich dejó publicadas 32 obras teatrales y 42 grandes novelas, muchas de las que aún producen cuantiosas fortunas.

A lo que asciende lo recaudado a favor de los damnificados

Continúan recibiendo donativos en la Alcaldía para los damnificados de la catástrofe de Novedades.

La cantidad recaudada suma ya 895.865 pesetas.

El alcalde ha recibido un donativo de 2.000 pesetas del espada Antonio Márquez, con destino a la suscripción

La participación en la Exposición de Barcelona

El secretario del Comité central de Industrias de la Exposición de Barcelona, visitó esta mañana al ministro del Trabajo para darle cuenta de la labor que se lleva a cabo por los industriales españoles para su participación en dicho Certamen.

Manifestó que cada día es mayor el número de expositores industriales, lo que permite asegurar que esta participación, tanto por su número como por su calidad, será un exponente de la potencialidad de nuestro país.

En el ministerio de Instrucción

El ministro de Instrucción recibió este mediodía en su despacho oficial a los generales Rodríguez Barrios y Sánchez Ocaña y a otras personas.

MELILLA

Dos hermanos a punto de ahogarse

Melilla 21.—Frente al Cabo Quilates se hundió un barco, tripulado por los hermanos José y Francisco Ortega.

Estos fueron recogidos por los vecinos de un faro próximo, que los descubrieron.

La embarcación se estrelló contra las rocas.

Los naufragos manifestaron que se encontraban pescando en aguas de Marbella, cuando fueron sorprendidos por un fortísimo temporal, habiendo estado seis horas a merced de las olas.

SEVILLA

Un israelita muere abrasado

Sevilla 21.—En la calle del General Margallo un israelita llamado Relibabe, sufrió, en su domicilio, tan graves quemaduras, que a las pocas horas falleció.

ZARAGOZA

Largo Caballero a Zaragoza

Zaragoza 21.—El próximo viernes vendrá a esta población el consejero de Estado señor Largo Caballero en viaje de propaganda.

El número del teléfono automático de LA VOZ es el 2436

No compre Vd. cortes de traje sin ver antes el surtido y precios en EL METRO o en cualquiera de sus Sucursales.

De Provincias

Unas mujeres se encuentran abandonada en un camino la caja de caudales de un Ayuntamiento de la provincia de Huelva

BARCELONA

Van a comprar y se llevan una cartera

Barcelona 20.—En una casa de campo de Figueras llegaron dos vendedores ambulantes para comprar un pan.

Cuando la anciana Rosa Vilaseca se disponía a vendérselo, un hijo suyo observó que uno de los desconocidos se llevaba una cartera suya que contenía cinco billetes de mil pesetas y títulos de la Deuda del Estado.

Dado aviso a la guardia civil, fueron detenidos a poco dos sujetos llamados José Suce y José Ferrat, los cuales negaron ser los autores de la sustracción.

Desaparición de un joven

Barcelona 21.—Carmen Henri ha denunciado que hace varios días desapareció su hijo Miguel Castelar, temiendo que le haya sucedido alguna desgracia.

BILBAO

El arriendo de un Hotel histórico

Bilbao 21.—Esta mañana han aparecido pasquines hablando del arriendo del Hotel Antonia.

Es el Hotel más antiguo de Bilbao y durante la guerra carlista sirvió de parapeto, llenándose de sacos terreros, y en su interior cayeron muchas bombas.

HUELVA

Una caja de caudales abandonada

Huelva 21.—En término de Castaños de Robledo varias mujeres encontraron en el camino una caja de caudales que después se

supo que era la del Ayuntamiento del pueblo.

De la caja solo faltaban 500 pesetas y se hallaba facturada en la estación.

Se cree que los ladrones penetraron en el Ayuntamiento de madrugada forzando las puertas.

Del Extranjero

El comandante Eckener se propone realizar un vuelo al Polo Norte a bordo del "Conde Zeppelin"

Se levanta la censura a la Prensa

Bucarest 21.—El Consejo de la Regencia, de acuerdo con el de Ministros, ha acordado levantar la censura a la Prensa y el estado de sitio, a excepción de la frontera rusa.

Fuerte temporal

Méjico 21.—En el Golfo de Gambeche reina un fortísimo temporal, que está causando grandes daños.

Se han cerrado los puertos donde llegaron numerosos barcos de arribada forzosa.

En situación de disponible

París 21.—El periódico «Excelsior» da cuenta de que el joven diplomático Niblo, complicado en el asunto de Orán, ha quedado en situación de disponible.

Se va a reducir el servicio militar

Atenas 21.—El Gobierno tiene en proyecto reducir el tiempo de servicio en filas.

Una expedición polar a bordo del "Conde Zeppelin"

Berlín 21.—Se sabe que utilizando el dirigible «Conde Zeppelin», el comandante Eckener y el noruego Anse, se organiza una expedición al polo Norte, para el año próximo.

En el vuelo se invertirán diez días, y la compondrán varios profesores que realizarán diversos estudios.

Caso que se autorice por el Gobierno ruso el paso, la expedición saldrá para Alasca.

Los crímenes de un negro loco

Omar 21.—Un negro en un arrebato de locura furiosa, cogió un hacha y dió muerte a tres personas e hirió a otras varias.

El demente no ha podido ser detenido todavía.

La propanganda de Stalin

Trebisonda 21.—En Georgia reina profundo disgusto contra Stalin, por venir realizando propaganda a favor de Trotski.

Entrega del caballo regalado por el Rey

Bucarest 21.-El ministro de España en Rumania señor Cárdenas, dió anoche un gran banquete en honor de la directiva y de los socios del Hockey Club.

Después se hizo entrega del caballo «Rubá», que el Rey de España regala al club. Se acordó nombrar al Soberano español socio de honor.

El regreso de Herrera

Buenos Aires 21.-El jefe de los servicios técnicos de la dirección de Aeronáutica de España, teniente coronel Herrera, emprendió su regreso a bordo del transatlántico «Julio César».

Le despidieron en el muelle el embajador de España y gran número de personalidades.

Un monumento a Isabel la Católica

Santiago de Chile 21.-La Liga Femenina de Cultura ha acordado abrir una suscripción para erigir un monumento a Isabel la Católica como símbolo entre España y América.

Proyecto de vuelo trasatlántico

Buenos Aires 21.-El teniente coronel Claudio Mujica proyecta realizar un vuelo a Sevilla, coincidiendo con la inauguración de la Exposición Ibero-Americana de esta última ciudad.

Portugal no concurrirá más que a la Exposición de Sevilla

Lisboa 21.-El Gobierno ha publicado una nota oficiosa en la que se dice que Portugal no concurrirá más que a la Exposición de Sevilla, a la que se propone enviar una brillante representación.

Irlanda quiere tener representante en Berlín

Berlín 21.-El Gabinete del Reich ha recibido una comunicación del Gobierno del Estado libre de Irlanda, pidiendo autorización para establecer una legación irlandesa en la capital de Alemania.

Este asunto será llevado al Consejo de ministros para estudiarlo y poder enviar una contestación al Gobierno irlandés.

Combate sangriento

Méjico 21.-Los elementos civil y agrario de la ciudad de San Antonio sostuvieron ayer un combate en el que han resultado siete muertos y muchos heridos.

Entre los primeros figuran el alcalde, su esposa y varios concejales.

Ortega y Gasset, en Chile

Santiago de Chile 21.-Ha llegado el catedrático de la Universidad de Madrid don José Ortega y Gasset, que ha sido recibido por numerosos profesores y escritores.

Ya se sabe quien asesinó al sacerdote Metz

Nanci 21.-Se ha descubierto que el asesino del sacerdote italiano en el trágico suceso ocurrido ayer en Metz se llama Bartolomey.

Logró huir y pasar la frontera, creyéndose que está refugiado en el Norte de Italia.

Regreso de Titulesco a Inglaterra

Londres 21.-Después de haber pasado en Bucarest los días en que ha tardado en resolverse el pleito político de aquella capital solucionado con la elevación al poder del señor Maniu, el señor Titulesco ha vuelto a esta capital para ocupar su cargo diplomático.

Se nombra nuevo ministro de Comercio

Lisboa 21.-Ha sido nombrado ministro de Comercio el ingeniero Eduardo Aguiar Braganza.

Había desempeñado otros cargos políticos, siendo anteriormente vocal de la Junta de instalaciones de marítimas.

LA VOZ en Palma del Río-- Constantina

Fallecimiento.-El día 19 del corriente, por la mañana, nos enteramos del fallecimiento del secretario del Ayuntamiento de Constantina don José Rosa Velasco, muy querido amigo y paisano nuestro. La noticia se divulgó velozmente por todo el pueblo organizándose enseguida una numerosa caravana de automóviles, donde infinidad de amigos del finado van a rendirle el último homenaje de cariño y amistad.

A las tres de la tarde llegamos a Constantina, y ya en los alrededores de la casa se ven estacionados numerosos grupos de amigos esperando la hora en que se ha de verificar el entierro.

En Palma del Río fué secretario del Ayuntamiento doce años, siendo un modelo de ciudadano ejemplar; a su feliz iniciativa se debe el hermoso parque que hoy disfrutamos en el pueblo.

Don José Rosa Velasco ha muerto a los 53 años de edad, dejando viuda y cuatro hijos en la orfandad.

Ejercía el cargo de secretario del Ayuntamiento de Constantina desde hace dos años y medio.

Cuando ya tenía cimentada su posición, cuando en su hogar sonreía la dicha, una traidora y rápida enfermedad ha puesto fin a su vida.

El pueblo de Constantina ha demostrado el cariño y amistad que sentía por don José, con la gran manifestación de duelo que ha acompañado al cadáver a su última morada.

Descanse en paz.

Si estas mal hilvanadas cuartillas, a cau-

Hoy ha jurado su cargo el nuevo ministro.

La policía descubre un gran "affaire"

Nueva York 21.-Ha sido descubierta una agencia que se dedicaba al contrabando de piedras preciosas.

Parece ser que el personal del vapor «Berengarie» está complicado en este «affaire» y han sido detenidos algunos de su dotación.

Se dice que la policía ha descubierto a bordo del «Berengarie» dos cajas que contenían gran cantidad de joyas y piedras.

Se dice también que hay elementos de Policía complicados en este asunto.

sa quizás de la pena que en estos momentos nos embarga, pueden servir de lenitivo a vuestro gran pesar, recibirlas como ofrenda del verdadero sentimiento que en estos momentos experimentamos.—Corresponsal.

Noviembre de 1928.

De Hacienda

Cesión

Se ha concedido la pensión anual de 1.125 pesetas a doña María Africa Reyes, huérfana del comandante don Tomás Reyes Fernández.

Esta pensión será abonable desde el 9 de Septiembre en que falleció la madre de la perceptora.

Traslado

Ha sido trasladado a la Dirección General de Propiedades el auxiliar de primera clase de esta Delegación de Hacienda don Tomás de Lara.

Pan Integral "Ceres"

Agradable y de esmeradísima fabricación. De gran eficacia para curar el estreñimiento, la anemia y la desmineralización.

Venta: Ultramarinos, Casa Salado, P. Cánovas (Tendillas).

El mejor alumbrado

por gasolina, con y sin manguito sin humo, olor ni peligro de explosión.

CATÁLOGOS GRATIS

Viuda de Martínez Rucker
CÓRDOBA

Ultima hora local

Un niño arrollado por un auto

Esta tarde, en la calle de Claudio Marcelo, ha ocurrido una sensible desgracia.

El automóvil de la matrícula de Madrid número 20.835 arrolló al niño de diez años Bartolomé Maldonado García, causándole una herida contusa en la región parietal izquierda y contusiones y erosiones diversas.

Fué curado convenientemente en la Casa

de Socorro y después se trasladó a su domicilio, carrera de la Fuensanta, 7.

Se dió cuenta del suceso al juzgado.

Con la paleta

En la Casa de Socorro ha ingresado la anciana de 71 años Carmen Romero Pintor, que padecía una herida contusa en el arco superciliar derecho.

Dicha lesión le fué causada por una colvecina suya con una paleta.

Se dió cuenta del suceso al juzgado.

El Diabolo en Palacio

SEGUNDA PARTE

LA CAPA DEL DIABLO

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid

—También gritó el marqués de Poza, y era el caballero más valiente de la corte.

—Y no iba solo.

—Ya hace seis años.

—¿Qué será de sus huesos?

—Polvo.

—Dejemos a los muertos, ¡voto a mis barbas!

—Dejemos quieta la lengua, que para estos negocios conviene el silencio.

—Y que me parece que alguien se acerca.

—Sí, suenan pasos.

—Y se distingue un bullo.

—¡Silencio, condenados!

—Si no es él, podríamos mientras viene aprovechar el tiempo con este prójimo que se acerca...

—Espantaríamos la caza...

—¡Silencio, voto a Satanás!

A los pocos momentos un hombre se paró delante de la casa donde hemos visto al caballero hablando con un sirviente.

El recién llegado pareció examinar los alrededores; pero sin duda nada vió, porque acercando a la boca su mano derecha, produjo un silbido y esperó.

No habían transcurrido seis segundos, cuando se abrió una ventana, y a la claridad que había por parte de adentro, pudo distinguirse la forma, aunque confusa, de una mujer que asomó, sacó los brazos, y los movió como si dejase caer alguna cosa.

El embozado llegó al pie de la ventana, y en seguida se le vió trepar por una escalera de cuerda que de ella pendía. Joven debía ser ágil y robusto, porque con suma ligereza subió, y saltando por la ventana, encontróse en un aposento cuadrado, amueblado con riqueza y gusto, e iluminado por los vivos resplandores de una lámpara de plata que había sobre la mesa de exquisito trabajo.

CAPÍTULO VI

La despedida

Cuando hubo entrado el nuevo personaje, recogió la escala, cerró la ventana cuidadosamente para no hacer ningún ruido, y se acercó a una mujer de noble presencia, rubios cabellos, azules ojos de mirada melancólica y de rostro hermoso, pero como anublado por la tristeza de continuos y largos pesares.

Dejó el caballero su capa y su sombrero sobre un diván de terciopelo azul que estaba cerca del en que se hallaba la dama, y entonces pudieron verse sus facciones.

Apenas contaría treinta años.

Era de regular estatura y de formas que hubieran podido servir de modelo al más escrupuloso artista.

En su rostro de no común belleza, pero de una belleza varonil, vagaba siempre una expresión de dulce alegría, de bondad que

interesaba a primera vista. Una mezcla de ternura y de alegrías brotaba de sus ojos garzos, de extraordinaria viveza, de brillante pupila, de mirada expresiva y fascinadora. Su ancha frente, que revelaba inteligencia en su forma, noble orgullo en su manera de levantarse, estaba rodeada por cabellos casi rubios y cortados al estilo de la época, es decir, como a dos o tres líneas del casco. Su cutis era blanco, y su barba espesa, pero fina y brillante.

En todos sus ademanes, en sus menores gestos, se conocía que estaba acostumbrado a mandar, a dominar; pero a dominar con ese don que a poquitos concede la naturaleza, con la sonrisa en los labios, la cortesía en las palabras, la compostura en los ademanes; a mandar con esa habilidad que hace infundir respeto con la dulzura, que no deja réplica a los ruegos y que hace valer más una frase delicada que una amenaza terrible.

Vestía colete de finísimo psño gris y mangas de la más fina piel de gamuza, todo guarnecido con tres hileras de pespunte de seda blanca, adorno que no hubiera podido usar a no ser por lo menos un hidalgo de esclarecido linaje. Calzaba anchisimas botas de piel de ante con espuelas de acero primorosamente cincelado. De su cinturón de cuero negro con hebilla de plata, pendía una espada con empuñadura de acero bruñido, y una daga con guarnición del mismo metal.

—Guárdeos el cielo, doña María—dijo con acento agradable a la vez que se sentaba junto a la dama.

—Y a vos, noble don Juan,—contestó ella.

—Aquí me teneis, fiel a mi palabra.

—Os doy gracias por ello, don Juan y no extrañéis que os haya hecho venir; muchos años ha que no os veía, y ahora vais a emprender un largo y peligroso viaje. Vos y yo, podemos morir.

—Y por si así sucediese—interrumpió el caballero—, queréis hablarme por última vez de nuestra hija.

—Don Juan—repuso la dama cuyos ojos se humedecieron—, al oírlos llamar vuestra a mi hija olvidó mis pesares de catorce años.

—No es la primera vez que así la nombro.

—Es verdad.

—Y ciertamente que no podréis acusarme de falta de cariño a nuestra hija.

—No, don Juan: los dolores que me atormentaron por desengaños de amor, los ha borrado vuestro cariño paternal.

—Vuestro amor, señora...

—No hablemos de él, don Juan; sé que vuestra naturaleza no os permite ser consecuente en esta clase de pasiones; estoy convencida de que no es falta de vuestra voluntad, y de que vos quisiérais amar a

una sola mujer toda vuestra vida, pero no podéis, y en vano habréis hecho muchos esfuerzos.

—Os juro que sí, doña María.

—Vuestras pasiones son de un día, de una hora, y esta inconsecuencia constituye vuestra manera de ser. ¿Cómo he de pedir lo que vuestra misma naturaleza no puede dar?

—Nadie me ha conocido como vos.

—Harto me pesa, porque me ha costado muchas lágrimas.

—Pero al fin...

—Al fin, don Juan, el amor propio de mujer extinguió mi amor, y el cariño de madre ha ocupado constantemente mis pensamientos.

—¿Y habéis llegado a ser feliz?

—Por lo menos vivo tranquila.

—Y yo, porque no os engañé.

—Es verdad.

—Nunca os prometí ser vuestro esposo, os ofrecí mi corazón tal como la naturaleza me lo ha dado, para todo firme menos para el amor, y os cumplí mi promesa con toda rectitud.

—No me quejo.

—Porque sois tan buena como hermosa.

La dama sonrió dulcemente como toda mujer a quien agrada una galantería apesar de que sabe que es una mentira.

—Hablemos de nuestra hija, don Juan.

—Mucho me place hablar de ella.

—¿La habéis visto hoy?

—¿Cómo dejar de verla cuando esta noche debó partir?

—¿Cómo la habéis encontrado?

—Hecha un ángel de belleza, que excedió a toda comparación, de ternura imponderable.

—¿Sabe que os ausentáis?

—Sí, doña María, y aun parece que siento en mis manos una lágrima que cayó de sus ojos cuando estampé en su frente un beso de despedida.

La dama no pudo contener el llanto.

—¡Hija mía!—exclamó.

—Así le dije—repuso el caballero con acento conmovido—, cuando me separé de ella.

—¿Y os contestó?

—Dios os bendiga, don Juan, me dijo; quedó suspensa, un raudal de lágrimas brotó de sus ojos, y sin poder contener los impulsos de su corazón, arrojóse en mis brazos y añadió: «adiós, padre mio, padre mio, padre mio...» Tres veces pronunció tan dulce nombre que aún no había sonado en sus labios inocentes... No hablemos de esta despedida.

El caballero limpió sus ojos.

—¿Qué pensáis sobre la suerte de doña Ana?

—Señora, al lado de doña Magdalena será una mujer virtuosa. Cuando pasen algunos años, si se encuentra un corazón digno

A través de la Prensa



"La Nación"

Insiste en el propósito de que se erija un monumento a la mujer española, y dice que la idea no puede ser más noble ni más generosa la iniciativa. Suscribiría es honrar la memoria de nuestras madres y ratificarnos en la devoción a las madres de nuestros hijos. La mujer es lo más grande que hay en el mundo; no por la circunstancia de corresponder a una Reina el gesto gallardo de empeñar sus alhajas para ayudar a Colón en el descubrimiento de América; no por ser heroína, ni pensadora, ni poetisa. La mujer es lo más grande que hay en el mundo por ser mujer, y como tal mujer, madre. El monumento debía ser, pues, «A la mujer ignorada», que es la madre del pueblo español, heroína y mártir y como ninguna otra.»

"El Sol"

Comenta la declaración ministerial de Poincaré ante la Cámara francesa y manifiesta que en la vaguedad de ella puede encontrar cierta justificación el abstenerse, en espera de los proyectos concretos. Pero una vez puestos éstos a discusión, los diputados radicales se verán obligados a tener un criterio definido y votar en pro o en contra. Y llegado este momento, no es fácil evitar que se patenten las diferencias latentes.

"La Correspondencia de Valencia"

«El proteccionismo se impone cuando la industria de un país puede producir en

igualdad de precios y calidad del género a los de otro país competidor, cuando no vive del margen arancelario, lo cual representa un sobreprecio para el consumidor nacional. Esa industria así protegida está siempre atenta a mejorar y baratar sus productos, porque teme que la protección desaparezca cuando el competidor pueda introducir los suyos en mejores condiciones de calidad y baratura. Lo contrario es crear una protección para encarecer el mercado en daño de los otros factores de la producción nacional. Es crear una riqueza a expensas de otra.

"La Publicidad", de Granada

Habla de la conferencia del señor Cruz Conde, y entre otros párrafos, dice lo siguiente:

«Cuando realizaba los merecimientos de Granada, sentíamos gratitud; cuando espoleaba al corcel de nuestra indolencia, la amargura de sus verdades nos sobresaltaba; pero el fundamento racional de sus admoniciones afectuosas, nos obligaba a reconocer la verdad y aplaudir con entusiasmo. Nos requirió y nos prometió, al explicarnos en un discurso elocuente, preciso, de perfecta justeza entre el pensamiento y la palabra, de tonalidad vibrante y enérgica, denunciadora de un temperamento y un carácter, lo que es y significa la Exposición y el derecho y el deber que, en relación con ésta, tiene Granada. Y a nuestra ciudad aludió en todas las partes de su oración, tan clara y directamente, que no hubo quien no se sintiera agradecido y satisfecho.»

Asuntos militares

Visitas

Han cumplimentado al general gobernador militar de la plaza, señor Cáceres y Ponce de León:

El comandante de Intendencia don Manuel Corazón García, que regresa de Sevilla, y el capitán de infantería don Ricardo Muro Riobóo, que llega de Málaga con permiso.

A reconocer reclutas

El capitán médico don Francisco Fernández, marcha a Montoro a reconocer reclutas.

Servicio de Plaza para mañana

Guardia del Principal, la Reina, Idem cárcel, Artillería. Jefe de día, teniente coronel de Sagunto, don Eduardo Fajardo y Escabias de Carvajal. Imaginaria, otro de Artillería, don Santos Rodríguez Cerezo. Hospital y provisiones, tercer capitán de la Reina. Talla en la Caja de Recluta, dos sargentos de Sagunto.

INTERESANTE

A nuestros corresponsales

Regamos a nuestros corresponsales que en el plazo más breve y para asegurarnos de la autenticidad de sus comunicados, remitan a esta Dirección una ficha en papel conteniendo el nombre y rúbrica de cada uno.

20 pesetas

le cuesta a Vd. unos magníficos zapatos con suela de creppé de los colores que quiera y de las hormas más bonitas.

Caballero, esto lo compra Vd. en la Zapatería Sapena. Conde Cárdenas, 26.

Las tarifas de anuncios en **La Voz** son muy ventajosas.

AVISO

Desde esta fecha queda suspendido el servicio que entre Belalcázar, Hinojosa del Duque y Belmez, venía prestando la Compañía de Automóviles "El Expreso".

Compra de aceitunas

Se compran aceitunas para molienda sin mezcla del gordal y limpias de tierra y hoja.

Ofertas a don Pedro Guarnido, calle Palifermo sin número. (Huerta de la Reina). Teléfono 5-3-5. Córdoba.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 21.-Miércoles. La Purificación de Nuestra Señora la Virgen María; Santos Galecio, p.; Alberto, ob.

Santoral y cultos de mañana

Día 22.-Jueves. Santa Cecilia, vg mr.; San Pragaño, ob.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la parroquia de San Pedro.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, jueves 22, a Nuestra Señora de la Luz, en Santa Marina.

FERNANDEZ y MUÑOZ

Antigua Sucursal de Jacinto Canivell

AZULEJOS PINTADOS
CEMENTO BLANCO GRIFFI
TUBOS DE CEMENTO
LOSAS DE BARRO

CUARTOS DE BAÑO
COCINAS ECONÓMICAS
PILAS-LAVADEROS
DEPÓSITOS DE URALITA

Exposición, Almacén y Escritorio

Avenida Canalejas, 2

Frente a la Puerta Ossario.—Teléfono 636